
Conjugaison

passé composé =    auxiliaire être     +   participe passé du verbe
                           ou avoir au présent

Accord du participe passé :

- Le participe passé s’accorde avec le sujet si il est conjugué avec 
l’auxiliaire être
- Le participe passé ne s’accorde pas avec le sujet si il est conjugué 
avec l’auxiliaire avoir

Ex 6 p 95

Le judoka est tombé sur le dos.

Camille et Julie sont parties en randonnée.
     ∟ elles      ( être )     

Le soir, les chasseurs sont rentrés bredouille.
               ∟ ils          ( être )         

Hier soir vous avez fait beaucoup de bruit.
                      ( avoir ) → pas d’accord du p.p.  

Mes sœurs ont été les premières à me féliciter.
               ( avoir ) → pas d’accord du p.p.

Nous avons ouvert les volets de bonne heure.
         ( avoir ) → pas d’accord du p.p.

Le mois dernier,  j’ai subi une opération.
                        ( avoir ) → pas d’accord du p.p.

Au concours, tu n’as pas eu le meilleur résultat.
                         ( avoir ) → pas d’accord du p.p.


